

DIACONIO

Peregrinos de la Esperanza

Año: 2025 - Abr-May-Jun # 115



Comité de Redacción Pbro. José Daniel Chalarca Director de la Escuela Diaconal. Pbro. Samuel Alberto Villa Garzón Delegado para el Diaconado Permanente **DP.** Jhonnier Cifuentes Quintana Cand. Carlos E. Castro Londoño **FOTOGRAFÍAS** Candidato Luis Emilio López

SUMARIO

Entrega de la Palabra Propedéutico DP. Jonnier Aguirre Valencia

Ordenaciones Diaconales Pbro. José Daniel Chalarca

Celebración Día de la Familia Diaconal Cand. Javier Alberto Vallejo Chavarría

Jornadas de Capacitación Iglesias Particulares Seguras y Protectoras **DP. Jonnier Aguirre Valencia**

Admisio a las Ordenes Sagradas **DP. Jhonnier Cifuentes Quintana**

Visita a la Parroquia Nuestra Señora de Belén

Cand. Carlos E. Castro Londoño

Visita a la Parroquia Santa Margarita de Alacoque

Cand. Carlos E. Castro Londoño

Nuestra Señora del Perpetuo Socorro DP. Jhonnier Cifuentes Quintana

ENTREGA DE LA PALABRA PROPEDEUTICO

Diácono Jonnier Aguirre Valencia

Hemos aprendido que la Palabra de Dios es mucho más que un libro. En ella, Dios mismo se comunica con nosotros, para que podamos responderle, conocerle y amarle.

La entrega de la Biblia simboliza el compromiso de los candidatos con la Palabra de Dios y su disposición a vivir y proclamarla. Este rito forma parte del proceso de formación para el Diaconado Permanente.

La entrega de la palabra les recuerda la misión de anunciar el Evangelio y llevar la Buena Noticia a todos los hombres.

Se busca que los candidatos sean luz para los demás, iluminando sus corazones con la Palabra de Dios.





ORDENACIONES DIACONALES

Pbro. José Daniel Chalarca

El pasado sábado 10 de mayo, en Eucaristía solemne precedida por Monseñor Ricardo Tobón Restrepo, Arzobispo de Medellín se llevó a cabo la ordenación de ocho nuevos Diáconos Permanentes. Celebración que se realizó en la Catedral Metropolitana.

En este acontecimiento Jesús nos revela, como lo dijo Mons. Ricardo Tobón en su homilía, la unidad de su servicio y amor; nos manifiesta su generosidad para dar gloria al padre y vida a la humanidad.

La Escuela Diaconal San Lorenzo se alegra y damos gracias a Dios por estos ocho hermanos nuestros: John Fabio Murillo Álvarez, Luis Eduardo Orozco Hoayek, Jhonnier Cifuentes Quintana, Rubén Darío Rico González, Norvey David Carmona Acevedo, Nelson Alberto Taborda Pabón, Francisco Norvey Echeverri Pérez y Juan Sebastián Garaviz Giraldo. Quienes están dispuestos a servir a la comunidad configurados con Cristo Siervo.





CELEBRACIÓN DÍA DE LA FAMILIA DIACONAL

Candidato Javier Alberto Vallejo Chavarría



La familia y la iglesia están intrínsecamente unidas. La familia es considerada a menudo como la "Iglesia doméstica" y un lugar clave para la transmisión de la fe.

La iglesia, a su vez, juega un papel crucial en el apoyo y fortalecimiento de las familias, ofreciendo guía espiritual y comunidad.

El amor en la familia es visto como un camino personal de santidad para cada miembro, donde se aprenden virtudes y se crece en el amor a Dios y al prójimo.

Los diáconos permanentes, al ser parte de una familia, tienen la oportunidad de vivir y compartir su fe en un contexto familiar, inspirando a otros a hacer lo mismo.

Es por eso que el día de la Familia Diaconal, es una celebración que va más allá de una simple fecha en el calendario. Es un homenaje a la unidad, al amor incondicional y al apoyo que encontramos en el seno familiar. Es un día para reflexionar sobre la importancia de este vínculo que nos define y nos acompaña a lo largo de toda nuestra vida.





JORNADAS DE CAPACITACIÓN IGLESIAS PARTICULARES SEGURAS Y PROTECTORAS

Diácono Jonnier Aguirre Valencia

Formación Iglesias Particulares: Entornos Seguros y Protectores. El pasado 28, 29 y 30 de mayo, más de 400 personas - entre obispos, sacerdotes, religiosos, diáconos, seminaristas y laicos pastoral - nos agentes de reunimos en e1 Seminario Conciliar de Medellín para vivir la Jornada de Capacitación "Iglesias Particulares: entornos seguros y protectores". Un de encuentro formación conciencia con la premisa de que entender el daño, reconocer los errores y tomar acciones concretas también es una forma de purificar la Iglesia.







ADMISIO A LAS ÓRDENES SAGRADAS

Diácono Jhonnier Cifuentes Quintana

El martes 20 de mayo, en una solemne celebración presidida por Mons. Ricardo Tobón Restrepo, en el Seminario Mayor de Medellín, se llevo a cabo la Admisión a las Órdenes Sagradas del candidato al Diaconado Permanente Fernando Betancur Arenas, quien manifestó públicamente su propósito de recibir la Admisión al Orden Sagrado.

A través de este rito, el candidato hace un compromiso público con Dios y con la comunidad eclesial, expresando su deseo de servir a Cristo y a su Iglesia.

Esto se ha logrado gracias a unos años de formación en la Escuela Diaconal San Lorenzo, en los que ha podido ir madurando su vocación.

La admisión al Orden Sagrado es un reconocimiento de la vocación por parte de la Iglesia que acepta el obispo, tras el testimonio de los responsables de la formación y el escrutinio en el que se les pregunta por su intención de respuesta a la llamada del Señor, con el compromiso de servirle fielmente.

La comunidad de la Escuela Diaconal San Lorenzo, la familia y sus amigos quienes participaron en este momento de gracia, dan gracias a Dios y muestran su apoyo, orando por el candidato.



VISITA A LA PARROQUIA NUESTRA SEÑORA DE BELÉN

Candidato Carlos Edwin Castro Londoño



La parroquia actual se caracteriza por su activa vida comunitaria y programas sociales en beneficio de los más necesitados.

El barrio Belén, donde se ubica la parroquia, tiene una fuerte raíz religiosa y en sus inicios muchas calles y zonas estaban marcadas por la presencia de parroquias y capillas.

La Parroquia Nuestra Señora de Belén en Medellín tiene una rica historia que se remonta a 1690, cuando inició como una pequeña ermita.

Ha experimentado varias etapas de construcción y ampliación, incluyendo reformas importantes en el siglo XIX y una reconstrucción casi total a principios del siglo XX

La parroquia fue erigida el 7 de marzo de 1814, en 1870 estaba de Párroco el Pbro. Lorenzo Escobar y comenzó el ensanche de la capilla que servía de templo Parroquial, Cuando el Pbro. Aparicio Gutiérrez estuvo de Cura por 25 años, le hizo ensanches y reparaciones. Finalmente el Canónigo Ignacio Duque reedificó el templo, con frontis, torres y cúpula, Allí se venera un cuadro de Nuestra Señora de Belén, muy antiguo y de gran veneración, que fue traído o de España o de Quito en los principios del siglo XVII.

A esa misma época pertenecen Nuestra Señora de la Candelaria de Medellín y Nuestra Señora de Chiquinquirá de la Estrella, Sobre este cuadro corre una leyenda según la cual en 1757 una creciente arrasó la capillita donde se veneraba el cuadro y lo arrastro en sus corrientes, hasta que una niña lo rescató de las aguas.



VISITA A LA PARROQUIA SANTA MARIA DE ALACOQUE

Candidato Carlos Edwin Castro Londoño

La Parroquia Santa Margarita María de Alacoque en Medellín, ubicada en el barrio Las Margaritas, fue fundada el 7 de marzo de 1969. Su creación respondió a la necesidad de una nueva parroquia debido a la expansión urbanística de la ciudad.

La parroquia lleva el nombre de Santa Margarita María de Alacoque, una monja francesa conocida por su devoción al Sagrado Corazón de Jesús.

La parroquia ha crecido y se ha desarrollado junto con el barrio, atendiendo las necesidades espirituales y sociales de sus habitantes.







NUESTRA SEÑORA DEL PERPETUO SOCORRO

DP. Jhonnier Cifuentes Quintana



Cada 27 de junio se celebra la fiesta de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, advocación mariana extendida por todo el mundo, cuyos orígenes se remontan a los siglos X y XI, pero que, como casi todas las advocaciones marianas hunden sus raíces en los tiempos de la Iglesia primitiva.

Esta es una devoción particular a la Virgen María, la Madre de Dios, que se hace presente siempre que uno de sus hijos sufre un profundo dolor, una emergencia, una catástrofe, una tentación, un peligro inminente, una enfermedad grave. María, como Madre Inmaculada, nunca se cansa de brindar auxilio y consuelo cuando acudimos a Ella.

A esta fiesta, cada año es invitada la Escuela Diaconal San Lorenzo, dado que fue en esta parroquia en donde inició el Diaconado Permanente de la Arquidiócesis de Medellín.

NUESTRA SEÑORA DEL PERPETUO SOCORRO

DP. Jhonnier Cifuentes Quintana

La Historia

La historia del icono del Perpetuo Socorro se remonta con toda claridad al siglo XV, cuando un rico comerciante del Mar Mediterráneo adquirió la imagen por su gran belleza -lamentablemente se desconocen mayores detalles, como quién la pintó o por qué fue puesta en venta.

Con el propósito de preservar la bella imagen, el mercader que la adquirió tomó la decisión de llevarla a Italia. En medio de la travesía, se desató una terrible tormenta que puso en peligro de naufragar a la embarcación en que era transportada. Preso del miedo, el comerciante tomó la imagen en alto, pidió auxilio al Señor y a la Virgen y, sorprendentemente, el mar se calmó de inmediato. Aquel hecho extraordinario despertó en quienes lo presenciaron la conciencia de que Ella, la Virgen María, es socorro perpetuo y verdadero para todo aquel que está necesitado o en peligro.

De regreso en Roma, el mercader le mostró la pintura a un amigo, al que le dijo: "Algún día el mundo entero rendirá homenaje a Nuestra Señora del Perpetuo Socorro".

Después de un tiempo, el negociante enfermó gravemente, pero antes de morir, le hizo prometer a su amigo que realizaría los menesteres necesarios para que la imagen pudiera colocarse en alguna iglesia importante de la ciudad. El deseo del comerciante no se cumplió, porque la esposa de su amigo se encariñó con la pintura y se la quedó. Cuenta la leyenda que la Virgen se le apareció en sueños a aquel amigo, exhortándolo a que cumpliese su promesa; sin embargo, no lo hizo por complacer a su esposa. Tras la muerte de éste, la Virgen se apareció a su hija de seis años y le pidió que ruegue a su madre que lleve la imagen a alguna iglesia. La pequeña hizo como la Virgen le pidió, pero la madre, aunque se sentía asustada, no hizo nada por cumplir la promesa a su difunto esposo.

Una vecina, bastante al tanto de lo ocurrido, encontró en esta historia motivo para la burla. A los días le vinieron tales dolores a aquella mujer que solo atinó a pedirle perdón a la Virgen y rogarle que la socorriese. Sintiéndose muy enferma, solicitó ver el cuadro y, cuando lo tuvo enfrente, lo tocó con devoción. Al día siguiente estaba curada.

Nuestra Señora volvió a aparecerse a la niña y le dijo que la pintura debía ser puesta en la iglesia de San Mateo, ubicada entre las Basílicas Santa María la Mayor y San Juan de Letrán. Ahora sí su madre y la vecina se dispusieron a cumplir el deseo de Nuestra Señora. Desde entonces, grandes milagros empezaron a obrarse por intercesión de la "Virgen del Perpetuo Socorro".

